Jahresauftakt - Konzept

Zur Vorlage im Ausschuss für Jugend, Schule, Sport, Kultur, Soziales, Senioren und Wohnungswesen am 22. 10. 2015

Erläuterung:

In der Gemeinde Graal-Müritz wurde zurückliegend und traditionell jeweils an einem Samstag Vormittag kurz nach der Jahreswende der Neujahrsempfang bzw. später das Neujahrsgespräch durchgeführt.

Einschätzungen des Hauptausschusses und später dann des mit der konzeptionellen Neuausrichtung beauftragten Sozialausschusses haben ergeben, dass ein neues inhaltliches Konzept erarbeitet werden soll. Insgesamt soll mehr Öffentlichkeit, insbesondere Einwohner und Einwohnerinnen des Ortes angesprochen werden, um über die Kommunalpolitik im Ort ins Gespräch zu kommen.

Der relativ kleine Kreis, der zurückliegend hier erreicht wurde, ist zu erweitern. Neben der verstärkten Orientierung auf die Einwohner sind aber auch Geschäftspartner und kommunale Partner nicht außer Acht zu lassen. In so weit muss die Gästeliste zwischen Bürgermeister und Bürgervorsteherin überarbeitet werden.

Inhaltliche Gestaltung:

Die Veranstaltung soll in neuer Form erstmalig am 07. 01. 2016 um 19.00 Uhr im Haus des Gastes stattfinden. (Dauer ca. 2 Stunden)

- Empfang durch Bürgermeister und Bürgervorsteherin
- Dezente Hintergrundmusik zur Untermalung
- Zu klären ist, ob die Sternensinger traditionell wieder eingebunden werden sollen
- Rede zum Jahresauftakt halten die Bürgervorsteherin und der Bürgermeister jährlich abwechselnd. Dadurch soll mehr Raum für das Gespräch der Gäste untereinander geschaffen werden. Auch sollen Doppelungen vermieden werden.
- Die zurückliegend praktizierte Ehrenamtsauszeichnung soll in dieser Form nicht stattfinden. Ausnahmen sollten gegebenenfalls aktuelle Auszeichnungen, wie etwa die Eintragung in das Ehrenbuch oder eine Verleihung der Ehrenbürgerschaft bilden.

Anregung:

Es ist erdenkbar den Jahresauftakt jeweils als "Bühne" für einen ehrenamtlich engagierten Verein anzubieten, der in diesem Rahmen Aktivitäten vorstellt ggfs. Spenden sammelt und um aktive Mitglieder wirbt.

Ankündigung/Veröffentlichung:

- Die allgemeine Einladung wird im Gemeindekurier Dezember 2015 ausgesprochen.
- Ergänzt wird dies durch Ankündigung auf der Homepage und auf Aushängen.
- Parallel werden die auf der Gästeliste befindlichen Personen eingeladen.

Personelle Absicherung:

Die Bewirtung erfolgt traditionell im Sinne eines Sektempfanges und unter Reichung von kleinen Snacks (Erdnüsse, Salzstangen etc.)

Die personelle Absicherung erfolgt durch Mitarbeiter des Rathauses.

Die Mithilfe von Mitarbeitern der Tourismus GmbH und des Eigenbetriebes ist willkommen.

Die gesonderte finanzielle Planung von finanziellen Mitteln ist aus jetziger Sicht nicht erforderlich.

Sie kann durch vorhandene Haushaltsansätze abgesichert werden. (Repräsentationen, Verfügungsmittel, partnerschaftliche Beziehungen)

Giese

Bürgermeister